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DISCUSSIONE ALLEGATA ALLA DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 5 DEL 
07.02.2013. 
 
Sindaco:”Adesso la parola all’assessore Carlo Bottani per il 5° punto all’ordine del giorno 
“Nomina Revisore Unico dei Conti periodo 10/02/2013 – 09/02/2016”……..Prego, 
Assessore…”  
Bottani:”Grazie Sindaco. L’oggetto è appunto la Nomina del Revisore Unico dei Conti per 
il periodo triennale dal 10 febbraio 2013 al 09 febbraio 2016….. 
In data 8 gennaio, personalmente mi sono recato in Prefettura per assistere al sorteggio e 
la procedura di estrazione, ha visto appunto quale 1°estratto il Dottor Paolo Golino di 
Darfo Boario Terme in provincia di Brescia.  
Subito la settimana seguente, io l’ho contattato ed è venuto preso i nostri uffici, con il 
quale abbiamo avuto un primo momento di confronto circa le dinamiche del nostro 
Comune….Di fatto il sorteggio ha dato a lui questa prima opzione e poi, successivamente, 
altri 2 commercialisti revisori…che, però, non sono stati interpellati dal momento in cui il 
Golino ha accettato! Ha dato quindi esito positivo a diventare il nostro Revisore per i 
prossimi 3 anni….Quindi, noi questa sera siamo chiamati a deliberare questo…. 
Noi siamo stati la 3^Amministrazione in questo anno a procedere – insieme a Borgoforte e 
Castiglione delle Stiviere – all’estrazione….Cosa diversa rispetto alle precedenti nomine 
per quanto riguarda questo delicato tema. Per quanto mi riguarda il Dottor Golino l’ho 
trovato una persona con un curriculum assolutamente molto ricco e molto competente in 
materia….Grazie” 
Sindaco:”Su questo punto ci sono interventi?....Rosa…” 
Rosa:”Di dov’è?” 
Sindaco:”Domanda molto pertinente.” 
Bottani:”Il Dottor Golino Mauro è nato a Breno ed è residente a Darfo Boario Terme 
…….tant’è vero che nelle 3 estrazioni - Borgoforte, Castiglione delle Stiviere e Curtatone – 
in nessuno dei 3 casi è stato estratto un mantovano della nostra Provincia di Mantova… 
Teniamo presente che il sorteggio ha riguardato praticamente 50/60 nominativi 
mediamente per provincia…e ciò nonostante il sorteggio ha toccato in ordine in questo 
caso: Brescia, poi per le alternative Varese e poi Crema….C’era un dubbio per quanto 
concerne gli aspetti della distanza, perché così come l’importo è stabilito in 7.416 euro, 
però c’è la perplessità circa i rimborsi forfettari della distanza considerando i 120 Km , cioè 
la distanza fra la sua residenza e il Comune di Curtatone…questo sia per noi sia per lui – 
poi sentite anche il nostro Segretario nel caso in cui lui volesse ulteriormente dare 
specifiche dell’avvenuto incontro - ci si è accordati nello sfruttare il più possibile le nuove 
tecnologie, quindi il rapporto telematico….Questo è stato un incontro dove ci siamo 
confrontati, perciò punteremo soprattutto sugli aspetti telematici, fatti salvi i momenti di 
confronto fra gli uffici e la sua figura che dovranno per forza esserci.” 
Sindaco:”Altri?....Grassi…prego…” 
Grassi:”Il criterio del sorteggio, sembra un criterio abbastanza strano….Io pensavo fosse 
un esame dei curricula……………mi risulta che il costo di un revisore si aggiri intorno ai 
7.500 euro all’anno e so di revisori dei conti che hanno 10/12 Comuni, quindi, pensavo che 
il criterio fosse quello di chi non ha tanto lavoro e, invece, è il sorteggio!?!  
Quindi uno si becca 10 Comuni, prende 70.000 euro…. “ 
Bottani:”Se posso……Proprio per evitare questo avvengono i sorteggi! 
Io ho semplicemente assistito a questo sorteggio, che si è svolto in Prefettura alla 
presenza della Dottoressa Sorgi, che materialmente lo ha effettuato ….il sorteggio – fra 
l’altro – è telematico proprio per evitare quest’aspetto! 
Quello che io ho detto in premessa, ovvero, che su 3 estrazioni (compreso il Comune di 
Castiglione che ha 3 revisori), nessun revisore di Mantova è tra questi……. 
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L’obiettivo è proprio quello di evitare ciò che è avvenuto in passato, cioè il fatto che un 
revisore, potesse accumulare più di tot Comuni….Quindi, la filosofia di questo criterio va 
proprio in un’altra direzione….Dopo non entro sul sorteggio del cervellone elettronico, 
perché questo non è di mia competenza…” 
Sindaco:”Altri?....Maffezzoli…prego…” 
Maffezzoli:”Domanda d’obbligo: ho capito che da adesso in avanti, i revisori dei conti, 
verranno estratti da un elenco, da una griglia giacente in Regione Lombardia e il sorteggio 
verrà fatto nelle singole Prefetture…giusto?” 
Sindaco:”Si.” 
Maffezzoli:”E quindi al nostro Comune che è sotto i 15.000 abitanti spetta 1 revisore solo, 
invece, nei Comuni superiori a 15.000 abitanti (con più sono grandi) sino ad un massimo 
di 3….Ho capito che questo metodo di scelta parte ora e vale nel tempo per tutti quanti i 
Comuni…Grazie” 
Sindaco:”Questa è una disposizione del Ministero dell’Interno del febbraio del 2012, 
quindi ha grosso modo 1 anno…Per approfondire questa considerazione: La nomina del 
revisore dei conti, presupponeva una sorta di mandato fiduciario, cioè un’Amministrazione 
Comunale stabiliva un rapporto di fiducia con uno o più professionisti….Evidentemente la 
volontà del Ministero è stata proprio quella di troncare questo legame e di affidare le sorti 
dei controlli al caso - perché si parla proprio di sorteggio - in modo che venga interrotto 
qualunque legame tra l’Amministrazione ed il proprio controllore. Questo credo che 
risponda ad un’esigenza di trasparenza assoluta, che determina anche qualche piccola 
controindicazione….Devo dire anche che il sorteggio non avviene casualmente, ma 
avviene sulla base dell’iscrizione di questi soggetti ad un Albo e quindi, quello che 
invocava il Consigliere Grassi a dire una selezione….La selezione viene fatta a monte e 
nell’ambito di un certo numero di nominativi – che hanno i requisiti necessari per 
partecipare – avviene l’estrazione… 
A noi è toccata in sorte una persona che non è prossima al nostro territorio e se non sono 
male informato, non è emerso nessun mantovano, anche perché nessun mantovano era in 
elenco….C’è stato probabilmente un disguido di trasmissione… 
Bottani:”Pochi…” 
Sindaco:”Ecco pochi mantovani erano in elenco….E in questo siamo stati 
geograficamente sfavoriti….Per noi comunque questa è una presa d’atto… 
Maffezzoli prego…” 
Maffezzoli:”Il nostro Gruppo comunque si trova completamente d’accordo  con questo 
metodo! E’ un primo passo per la moralizzazione delle Istituzioni…Lo proporrei anche per i 
Sindaci ed i Revisori nelle Banche….Grazie” 
Sindaco:”…Noi non possediamo nessuna quota di pacchetto azionario e potremmo 
soltanto emotivamente essere d’accordo! Però più di tanto….Altri?....Benatti…prego..” 
Benatti:”Sindaco, mi hai anticipato…Ovviamente c’è una selezione dettagliata per titoli e 
per requisiti e tra l’altro ci sono altre categorie…cioè per essere sorteggiati per Comuni 
che sono al di sopra di un certo scaglione o per le Provincie sono necessari ulteriori 
requisiti e ci sono diverse classi di professionalità che devono essere 
accreditate….Questo era per rassicurare il Consigliere Grassi…” 
Sindaco:”Bene grazie del contributo…” 
 


